



Escenarios futuros para la resignificación de la paz

Carlos Mendoza, Daniel Haering y Christian Espinoza

La ponencia hace un repaso conceptual a la naturaleza de los grandes pactos políticos en procesos de transición y encaja los Acuerdos de Paz en esta categoría. En el análisis comparado del proceso se identifican una serie de debilidades políticas que explican por qué en el caso guatemalteco no existió la fuerza política necesaria para implementar adecuadamente las reformas y objetivos contenidos en los acuerdos de 1996.

Partiendo de la identificación de estas debilidades las mismas se proyectan como lecciones aprendidas a la hora de juzgar los eventos de 2015 a la luz de una posibilidad de una resignificación, es decir, de un nuevo pacto como sociedad. La forma de plantear esta posibilidad será a través de escenarios donde actores, reglas y tendencias se entrecruzan. Esto permitirá reflexionar sobre qué tendría que pasar para una nueva firma y la viabilidad de ese escenario.